

< 本部職員 >

荒木 理恵

嘘というテーマですぐ思い浮かんだのが、「嘘つきは泥棒の始まり」ということわざだった。

子どもの頃言われた？習った？記憶で、「平気で嘘をつくようになると、良心がなくなって盗みも

平気ではたらく人になるから、嘘はいけない」という戒めだが、子どもの頃は、素直に聞いていた気がする。

大人になった今では、嘘はつきたくない。正直に生きたい。と思いながらも、子どもの頃のような素直な自分が少なくなってしまったのか、「嘘も方便」でないと生きづらい世の中になってきたと思ってしまう。

< 新しい看板ができました >



< くらーぱー紹介 >

昨年11月1日より開所いたしました。

『児童デイサービス くらーぱー』

《遊び》・《学び》・《仲間づくり》にと、くらーぱーからイロイロなことが発信できればと職員一同、新たな気持ちで挑戦しています。

子どもたちに「楽しかった。」「くらーぱー大好き!」、保護者の方々には「預けて安心。」と太鼓判を押していただける『くらーぱー』を目指し、少しでも子供たちやご家族のお力になれるよう努力してまいります。

これからもご指導・ご支援よろしくお願ひいたします。利用される方のご紹介をお願い致します。



ご出産おめでとうございます

宮城かおりさん、愛甲夏美さん(男の子)

関口綾子さん(女の子)

にお子さんが産まれました。



新しい方が職員として加わりました

新入職員です。よろしくお願ひします。

野本美沙子さん、伊関 彩さん

(ひまわり)、関 牧子さん(ピース)

押木久美子さん(くらーぱー)

高橋和也さん(ほーむ)



土地を探しています!

現在、みのり福祉会では法人事務所と新規事業所を立ち上げるために、四街道市内で土地(1500m²)を探しています。

会員の皆様やお知り合いの方で提供(寄附又は売買)ができる方がありましたら、ご紹介願えればと思います。

臨時理事会が開かれました

12月21日(日)にコミュニティセンター佐倉で臨時理事会が開催されました。

理事6名・監事1名の出席がありました。

議題は、「社会福祉法人の設立認可に向けて」です。

話し合いの内容は、
○ 四街道市にある事業所は、新たに設立する社会福祉法人で運営し、佐倉市の事業所はNPO法人で運営する。

○ 生活介護、グループホーム等の事業と抱き合わせで法人を設立する。



みのり通信

第11号
発行 平成27年 3月 3日
特定非営利活動法人みのり福祉会
〒285-0862
千葉県佐倉市新臼井田8-3
043-462-6424

ごあいさつ

会報のバックナンバーは、ホームページ<<http://minori294.ec-net.jp/>>に掲載してあります。



理事長 立田 芳弘

新しい年が始まりました。早いものでもう2ヵ月が経過しました。よいスタートが切れましたでしょうか？

おかげ様でみのり福祉会が出来て今年で6年になりました。

これも皆様方のご理解、ご支援のおかげでございます。感謝申し上げます。

現在みのり福祉会は、就労移行支援事業(障がい者就労・生活さばーと ピース 定員20名)就労継続B型事業(青空協同組合 定員20名)放課後等デイサービス・児童発達支援事業(児童デイサービス ひまわり 定員10名 くらーぱー 定員10名)共同生活援助事業(みのりほーむ 定員6名 みのりほーむ2 定員5名 みのりほーむ3 定員5名)相談支援事業(らしんばん)の5つの事業を運営しています。

その他にも各市町村から日中一時支援事業、移動支援事業等の地域生活支援事業の委託を受け、幅広

い活動が行えるようになりました。職員も4名増え、33名になりました。

今年の、みのり福祉会の目標はと申しますと、「社会福祉法人の認可に向けて」です。社会福祉法人については、内部留保、理事長の法人の私物化等、数年前からいろいろと、新聞紙上ににぎわわせていますが、安定した運営基盤をつくるためには、みのり福祉会にとっては必要不可欠です。少しずつ進めればと思いますので、今後ともご支援、ご協力をお願いできればと思います。

今回の会報のテーマは「嘘」です。昨年、清水寺の和尚さんの書いた漢字は「税」でしたが、本当にそれでよかったのでしょうか？政治家と金の問題、旅費の不正請求、作曲家のゴーストライター発覚と「虚」という字があてはまりそうな一年だったような気がします。

今年はその反対の「実」をめざし、皆様が笑顔になれる一年となればと思います。

今年もよろしくお願ひ致します。



副理事長 川嶋 司朗

昨年の事でしたか、東京の新橋まで厚生労働省の村木厚子さんの話を聞きに行き、感じたこと。

そのフォーラムの目的は、就労関係の内容だったのだが、その話の中のちょっとしたくだりが心に留まった。「今の世の中は、生まれ持って障害のある皆さんが、将来何になりたいかと言われることの難しい世界になっている」と言う話でした。勿論、その後の流れは、どんな障害のある皆さんでも、夢を持って生きていける世の中にして行きたいと言う前向きなものになった。

私が思った事…自分はどんな夢を持っていたらうかと言う事。その夢は叶ったのか、かなわなかったのか…と言う結果論。そんな事を考えながら、ふと、

なかなか自分の夢を叶えられる人もいないのだろうと、またまた一般論的なところで勝手に自分で話を終わらせた。しかし、実のところは、誰もあきらめようとして夢をあきらめている人などいないのだろうと、ちょっとしたスイッチが入り思い直すことになった。多分、自分の自己弁護に走ったのだと思う…。

少しずつ自分に「嘘」をつきながら、分っちゃいるけど「しかたないよ」とつぶやきながら、前向きに自分につく嘘を重ねて大人になっていく。

失敗や挫折の繰り返しで、夢や希望を失いながら、ほんの少しの光に向かってまた歩き出す。夢を叶えられた人は「すごい」と皆言うけれど、夢をあきらめながら、現実を生きている人たちも十分すごいのだと私は思う。

今の自分が幸せだと思えるならば、その「嘘」達は無罪放免なのだろう。



神野 孝浩

嘘には、「嘘から出た実」・「嘘つきは泥棒の始まり」・「嘘も方便」など、色々なことわざがある。その意味をみると、「嘘」をつく事が悪い場合とそうでない場合がある。

ほとんどの人が、一度は「嘘」をついた事があるのではないのでしょうか。それはつい嘘をついてしまった、計画的に嘘をついたなど、様々な場面で色々な思いや気持ちで嘘をつくのではないかと思います。

ニュース等でみる重大な事になってしまう「嘘」もありますが、そこまではいかずとも自分も幼少期から今まで「嘘」をついた事は正直なとは言えないです。

幼少期は親等に怒られないように「嘘」をついたが、その「嘘」がわかってしまい、更に怒られた記憶がある。また大人になってからは、その場の雰囲気や状況により人を傷つけないが為に「嘘」をついた事がある。

ではなぜ人は、嘘をついてしまうのか？調べてみると、人が嘘をつく理由は、自分が不利な状態になるのを回避したり、有利な状態に置いたり、相手にアプローチするためだったり、悪用による詐欺のために使われる事などが挙げられる。どれをとっても、結果的に自分の為に「嘘」をつくという事のようなのである。

最初のことわざで、悪い場合とそうでない場合があったが、本当のところ「嘘」をつくことは、悪いのか？そうではないのか？と考えると自分の為、自分の都合の為であるのであれば、自分自身にとってはよいが、自分以外の人にとってはあまりよいものではないような気がする。

「嘘も方便」ということわざがあるが、聞こえはいい感じではあるが、人を傷つけないが為に「嘘」をついたとしても、結局は自分自身の解釈であって、どんな理由にせよ「嘘」つく事はいいとは言いきれないような気がする。

色々な考え方があるとは思いますが、今回この「嘘」というテーマを自分自身考えた結果、やはり「嘘」つく事は基本的には良いものではないのだと改めて思ったのである。



市原 章子

『オレオレ詐欺、振り込め詐欺』年々被害者が増え、昨年の被害額たるや559.4億円だそうです。人の人を想う優しい気持ちにつけ込む悪質な嘘ですよね。

また、昨今話題になってしまっている食品表示の偽造、台所を預り、ゴハンを作る身の自分にとって、嘘をつかれるのは本当に迷惑しています。書かれている事、言われている事は本当の事と信じて、納得して購入しているんです。嘘をつかれた、騙された方が泣きを見るなんて、やっぱり納得いきません。嘘って生きていくためには必要なモノなのではないでしょうか？

地球上に生きている動物や植物も、身の危険を察すると嘘をつきますよね。脚を引きずって負傷したふりをしてみたり、お腹を見せて死んだふりをしてみたり、体つきを変えたり色を変えたり等々、生きるために必死に嘘をつくんですよね。その嘘に対しては健気だなと思いますが、人のつく嘘は健気さを全く感じません。人が見せる健気さは正直者になることなのかもしれませんね。

正直者になる!!…スミマセン嘘つきました。



市原章子 齊藤秀美 成嶋美雪 高橋栄子 富谷結花 神野孝浩

成嶋 美雪

今まで生きてきた中で「嘘をついたことがない」という人はいないだろう。

実際に私も嘘をついたことがあるからだ。嘘をつくことはいけないことだと言うが、嘘には「自分を守るための嘘」や「相手を想ってつく嘘」があると私は思う。

「自分を守るための嘘」や「相手を想ってつく嘘」ならば嘘をつくことは悪いことではなく良いことだと感じる。

しかし、相手を騙す嘘や悲しめたりする嘘、苦しめたりする嘘は悪い嘘だと思うので、悪い嘘は絶対につきたくない。嘘をつくのならば、「自分を守るための嘘」や「相手を想ってつく嘘」など良い嘘をたくさんつきたい。

高橋 栄子

今回の話を聞いた前夜に、NHKのスーパープレゼンテーションで『嘘』について放送していました。

嘘をついてる人以外が話を信用することで、嘘が成り立つ共同作業というような話から始まり聞き始めたところで、座ったまま寝てしまいました。

日本中が、大騒ぎするような嘘もあるかもしれないけど、小さな嘘は誰でもあると思います。理想と現実を埋めようと嘘をつくのはエネルギーがいるし疲れそう。

小さい子どもが、全く隠せてないのに、隠そうと頑張っている、イタズラのあのような嘘なら微笑ましいですが、大人になってのそれは、相手が楽になる嘘以外は、素直に、ありのまま、そのままで接していくことで、一緒に楽に生きられたら良いかな…と思います。

齊藤 秀美

赤ちゃんが言葉を話すようになってから、大人まで嘘をつかない人はいないんじゃないかと思うぐらい日常にある事だと思います。

考えてみると…毎日嘘ついてました、夜遅くまで起きている子供に向かって「そろそろお化けが、動き出す時間だね」とか、「寝ながら食べる」と牛になっちゃうよ(笑)とか…嘘つきまくりの毎日です、良く使う嘘ですが昔の人が考えた意味のある嘘なんですよね。

良く「正直ものがバカをみる」なんて言葉がありますが、そんな事はないと信じてます。要領良く何でもこなしてしまう人よりも不器用でも正直に生きている人の方が輝いて見えるような気がします。

長戸由香里

自分も含め、色々なうそをついたり、つかれたりもありました。

特に印象に残っているのが、昔の知り合いで、てんかんをお持ちの方に「免許持っている。」と言われたことです。

遠藤 寛子

「嘘も方便」と言いますが、嘘は嘘だと思います。私は嘘をついたことがないとは言えませんが、嘘はつかない・ごまかさないう正直に生きていきたいと思います。

森 政雄

小さな頃から、そして今でもつく嘘、それは「照れ隠し」。

「もりちゃん、〇〇ちゃんが好きなんだ！」

「好きじゃない、嫌いだ！」、男の子は自分の気持ちとは裏腹なことをいう。そして、人を好きになる気持ちは今でも変わらない。

「森さん、〇〇さんのことが好きなんでしょう？」

「そんなんじゃないよ！、ただの水泳仲間だよ。写真仲間だよ。仕事の同僚だよ。などなどいろいろ言い訳するのはちいさな頃と、ちっとも変わっていない。こんな、バレバレな嘘は一生続くのかな。」

ところが最近、本人が意識していない嘘が多くなってきたみたいである。

それは、ボケからくるものらしい。本人は、嘘をついているとは思っていないのだから厄介である。

すぐに忘れてしまうからに過ぎないのだ。

大島 芳江

人をだますために言う事実とは、異なる「言葉」となっています。

人は一生の内どれだけ嘘をついているだろうか？私は嘘を言った事は有りませんと言う人は、大嘘つきだと思います。人は知らず知らず自分を守る為に、大なり小なりついていると思います。私は幼い頃、嘘を言った事がこのお題で蘇って来ました。

山道を一人で歩いていた時、美しい小鳥が木の枝に止っていました。そこから空想の世界へ入ってしまったの

です。そ

の小鳥が手の平に止った事を友達に話しました。それがどんどん広がってしまい、私は自分の中では嘘をついている事に罪悪感を感じてしまいました。私は思います。他人に迷惑がかけられない、悪気の無い、かわいい嘘なら良いのではないのでしょうか。

昔おばあちゃんに「嘘は泥棒のはじまりだよ」と言われました。

高橋 和也

全国1億2千万人のファンの皆様お久しぶりです。約半年の留学？から戻ってまいりましたNPO法人みのり福祉会の裏広報担当高橋和也です。

この時期はみのり通信に載せるネタを色々探していますが、今回は本当に面白いことが思いつきません…。面白いネタではありませんが宝くじで4億円が当たってしまいました。

とりあえず3億円は、佐倉市にある長嶋茂雄記念岩名球場に寄付をしましたが残りの1億をどうしようか悩んでいます…。嘘です。あれ？今回のテーマは『嘘』でしたよね？

話は360度変わりますが、某作曲家のゴーストライターを18年も務めた音楽家を覚えていませんか？当時はニュースを見てこんな事があっていいの？とミュージシャンを目指していた自分にはかなりの衝撃でした。とりあえずミュージシャンを目指していたのも冗談です。もうテーマが『嘘』だと何が本当なのか書いている自分もチンプンカンプンになってきましたよ。でも、18年も偽るって大変な事だと思います。自分もネットショップで買った釣り具を嫁にわからないように実家に送ってもなぜかバレてしまいますし、嫁には残業と言って仕事帰りに釣具屋さんに寄り道してもなぜかバレている。嫁曰く『あんたは嘘をつく鼻の穴が広がる』とご指摘を受けました。これからは常にマスクをして生活をしていきたいと思っています。

そろそろ本題と行きましょう(笑)知っていましたか？地球上では人類が誕生する前から嘘はあったと言われてます。たとえば昆虫や植物が外敵から身を守るために体の色を変

えたりして相手を騙す、これは生き残る為の嘘ですよね。自分も魚を釣る時にルアー(疑似餌)を餌となる小魚の様に巧みに動かし魚を騙して釣っています。これは嫁に『今日も釣れなかった？』と馬鹿にされないように一生懸命ついている嘘です。そう考えると釣り人には嘘つきが多いですね!!

次に皆さんも知っている嘘のお話を…自分は小さい頃から日曜日の夜のサザエさんのエンディング曲を聞いた瞬間に憂鬱になっていました。そんなサザエさんに登場するカツオ君!!彼の誕生日は昭和13年3月11日…ん？今年は2015年なので本当だったら彼は77歳ですよ!!!!でも11歳を66回も演じているのに日本の皆さんは疑う事もなく優しい心で番組を見ますね。他にもドラえもんに出てくるのび太君も1964年8月7日生まれで今年51歳。さすがに51歳になるのび太君がドラえもんに『おねが〜い。ドラえもん〜ん!なんか道具出して!!』なんて言ってきたら四次元ポケットから松岡修造が怒って出てきそう…(ー_ー)!!

このようにカツオくんやのび太君が年齢を偽っても誰も傷つきませんよね？また、こうして嘘をつかないと物事が上手くまわらないこともあります。まさに『嘘も方便』。

嘘はいけない事だけど、時と場合によっては必要な時があるのです。最近息子と野球の練習中、準備運動を怠ったせいでダッシュをした瞬間に足をつってしまった。急いで嫁に電話で『つっちゃった!つっちゃった!』と言ったとたんに嫁が一言、『はっ?野球の練習って嘘ついて何で釣りに行ってんの?(怒)』…えっ?釣っちゃった!じゃないですけど…。チャンチャン♪



森 政雄 高橋和也 荒木理恵 遠藤寛子 大島芳江 長戸由香里 菊地久子

< くらーぱー職員 >

高橋 良彰

ここで経験談をひとつ。

つい先日、愛車のドアミラーが壊れてしまい、補修部品を安く手に入れられないのかと、インターネットであれこれ探し回っていました。始めは某オークションサイトで中古部品をチェックしたのですが、数日粘ってもなかなか良品が見つからず、オークションで仕入れるのは諦めました。

次に、新品を安く売っているネットショップがないか検索してみました。小一時間あれこれ探し…見つけた！必要な部品以外にも、純正部品が軒並み30%ディスカウント販売しているショップが、新潟県××市にあるのを発見しました。

パソコンの前で小さくガッツポーズをしたあと、そのお店のサイトを隅々までチェック！小綺麗にデザインされたサイトで、必要な部品の他にも欲しかった純正アクセサリがズラッと並んでいて、あーこれもいいな！これも欲しい！と食い入るようにサイトを眺めていました。ちなみにサードパーティ製のドレスアップパーツをディスカウントしている店は数あれど、自動車メーカー純正部品を大幅に値下げして売っている店というのは、あまりお目にかかることはないです。

ショップの紹介ページには、「日本人”オーナーの名前と「当店は昭和××年にこの地で自動車修理工場としてスタートし、××年に亘る実績と経験…地元を根ざした…ネットショップを立ち上げ…格安にて提供…」と、ありました。なるほどなるほど(だから純正部品も安く売れるのかな?)。

さて、一通り見終わったあと、必要な部品の他にも欲しい物を見つけ、これは良いお店を見つけたぞ！と喜び勇んで購入手続きに進みました。実はこの時、既にちょっとした“違和感”を感じていたのですが、そんなことより1秒でも早く手に入れねば！と、物欲の方が勝ってしまい、興奮気味に住所や名前を購入フォームへ入力！送信ボタンを押し！…押し！？

オオオっちょっとまて！！

サイトのURL(ウェブサイトのアドレス)が、ふと目に止まりました。あれ、なんて読むんだ？シャ…シャオ…シャオメ…？日本のショップのはずなのになんか中国語っぽいぞ？！

そこから急に今までの“違和感”が一気に湧き上がってきました。よく見たら、何故かショップの住所は載ってるけど、電話番号、FAX番号がどこにも載ってない！とか、メールアドレスがフリーメールだ！とか、振込先名義が…これ日本人の名前じゃないよ！とか…もういろいろ細かいところがやっぱり怪しい！怪しすぎる！

もうこの時点でほぼ“クロ”なのですが、念のため、店の住所をGoogleマップに入力すると…なななんと“存在しない住所”だと？！で、ダメ押しにショップの名前やURLを検索してみると「×週間前に××店へお金を振り込んだのですが連絡が一切取れません。詐欺です。警察に届けます」との書き込みを発見…。ギャー！なんてこった！！

と、まあこんな具合で、あやうく詐欺に引っかかることでした。インターネットの普及により、便利で快適なショッピングを楽しめる時代になってきましたが、同時にこのような詐欺の被害に遭遇し易くなってきたとも言えるかも知れません。

皆さんもこんな「嘘」には是非ご注意ください！危なかった…。



高橋良彰 富彌真奈美 押木久美子 立田芳弘

押木久美子

嘘をついたりつかれたり、見抜けたり分かっている知らないフリをしたり、許せない嘘には鬼怒りしたりと、自分の子供との間のやりとりではイロイロやっていますが、大人が知らないうちに軽々しく口から出ているのかも知れませんが、

くらーぱーで、今日の段取りもつ

け、お弁当も食べ終わり、つかの間の職員同士の憩いの時に携帯電話が鳴り響き「〇〇小学校〇〇君の担任の〇〇です。〇〇君熱を出して保健室で休んでいます。お迎えをお願いします。」「え～嘘だといって～！」利用者や職員の皆様に助けていただくこと数知れず…。

また、今年は何を血迷ったのか、介護福祉士の試験を受けてしまいました。何十年ぶりの緊張感。もう二度味わいたくない気持ちもよみがえり、発表はまだまだ先ですが「嘘でも合格して～！！」

富彌真奈美

小さい頃から、嫌な発表がある時に学校を休むため、また何かを成し遂げるようとするために数々の嘘をついてきました。

特に仮病。体調悪いので途中で抜けるかもしれませんが事前に先生に伝え、実際に途中で抜けてそのまま帰宅。なんとかキックオフに間に合っただし出席もバッチリ！なんてことも。

また、嘘ではなく本当に風邪を引こうと真冬のお風呂で全て冷たい水で済ませたこともあります。しかし、そんなことをした時に限って風邪を引けないのです。そのときは結局、学校に行き“あの時間はなんだったんだ”と思いました。

嘘をつくときは、何が何でもこうしたい！と必死です。ですが、今考えるとそんなにいろいろな嘘が浮かぶのならもっと他の所でその頭を使えばよかったです。

そのため、これからはつくならい嘘、嘘がダメな時は他の考え方をしていきたいと思っています(〇)

< らしんばん >

前川 優香

ウソはすきではないです。時には必要な嘘もあるかも知れませんが、

ただ自分に嘘をついて、本当の自分を見失う事だけはしたくないです。

富谷 結花

嘘について考えていると、いつから自分は嘘をつくようになったのか、何処でどう嘘の存在を知り使い方を学んだのかを、不思議に思いました。

自分が嘘をつくようになった記憶があるのは幼稚園に通っている時からです。それ以前の記憶は大してな

く、そこまでしっかりとした会話をできるレベルではなかったので嘘をついていたかは分かりません。弟のことを泣かしたのに泣かしていないという無意識の小さな反抗的嘘くらいは、ついていたかもしれません。気づいた時には、嘘をつき始めていて成長するにつれ自分の都合のいいような嘘のつき方を覚えていて、相手を傷つけるような嘘もつけるように

なっていました。嘘についてはいけないと、教えられてきてはいましたが、良い嘘も悪い嘘も自分を守る為に簡単についてしまっている自分がいます。人間、弱い生き物なのでこれからは嘘をついてしまおうと思います。



< 青空職員 >

浅野 亨

青空協同組合、浅野と申します。本年もどうぞよろしくお願い致します。

みのり通信のテーマ「嘘」ということで、今までについた人生最大の嘘を5つあげたいと思います。

1. 父の職業を子供にはプロ野球選手と言っていること。これについては、打球の速さ、強肩の実演にて子どもの友達まで信じている。
2. 血液型をA型にしている。
3. 出身高校を聞かれたとき、智辯和歌山、もしくは、銚子商と答えている。
4. 日本サッカーを応援していること。
5. 子供の貯金箱から500円とったのにとっていないと言い張っていること。

こういう嘘をつく私は、家族から信頼も信用もされていません。ただそれでよいと思っているストロングスタイルの自分がいる。

でも一人はさびしい。もう、嘘はやめよう。潔白な1年にしたいと思います。

菅原 輝代

『私は嘘をついたことがない』は最大の嘘と言われている。

嘘はできればつきたくないものだが、つかれた人が幸せになれる嘘ならそんなに罪にならないかなとも思う。

娘たちは小さい頃、クリスマスのプレゼントのリクエストをサンタクロースに手紙を書いて出窓に置いていた。さりげなく「何もらうの？」と尋ねたこともある。子どもも楽しみなのだが、プレゼントを贈る側も選んだり、包装したり、置く場所を考えたりして結構楽しんでた。

『サンタからの手紙』という商品があった。申し込むとフィンランドからエ

アメール便でサンタクロースの手紙が届くというものだ。手紙の内容は、親しか知り得ないような情報「この間～が食べられるようになったね。」とかを一言付け加える。そして「応援してるよ。」というような内容のメッセージ。受け取った時、プレゼントを見つけた時、何とも言えない満足感のある表情でいる。

その顔が見たくて、夜中にプレゼントを仕込んだり手紙をこっそり申し込んだりしていた。大人の嘘がばれる小学校3年生まで続いていた。お互いが幸せな気持ちになれる思い出である。

誰かを幸せにしたくてついた嘘はあたたかい。エゴでついた嘘は苦しい。

思いやりのある優しい嘘は、人間関係を円滑にしたり相手の成長を促したりすることもある。

本当は辛いのに、「頑張れる」と思って、「大丈夫です。」と言ってしまつ自分についてしまった嘘は、心配させたくないという真実がある。

嘘というのとは違つかも知れないが、ちょっとだけ何か足りないかなと思うことも「いいよ、これ。」といった言葉が背中を押し、成功へ導くこともある。悪意のない、気が付いたら嘘になってしまった嘘も誰かを傷つけることがないのなら、神様も笑って見てくれているかもしれない。

瀬浪 真子

嘘をつくのはこんな場面ではないかと考える。

1. 目上の人や周りの人から禁止されていることをやってしまった時や、約束を守らなかったことがばれた時。
2. 自分を実際より盛って人に話を

してしまう。
3. 人をがっかりさせないために、事実と異なることを言ってしまう。

1は、ダメだと言われていることに対してやってしまい、ばれた時に人から咎められることを避けたい、つまり、そのような面倒くささから逃れたいという気持ちでつく嘘であるように思う。

2は、自分を少しでもよく思われたいという気持ちでついでに言う嘘であると思う。

3は、事実を伝えた時に相手が落胆する姿を見たくないという気持ちでつく嘘であると思う。

3の場合は、人のためにこのように言った方がよいだろうとつく嘘もあるだろうが、実際は人が、がっかりするのを目の当たりにするのを恐れてつく嘘のような気がする。

こう考えると、嘘とはどれも自分自身を守るためにつくものではないかと思う。実際、今までの私の人生の中でこういった嘘をつかれたこともあり、正直、自分でもついたことがある。

しかし、嘘をついたときの代償は大きい。嘘をついたことで自分自身、後ろめたい気持ちになる。また、ばれた時の気まずさはもう合わす顔がないほどで、場合によっては人からの信用を失くすことにもなりかねない。

また一番怖いのは、嘘をついていると知っていながら騙されているふりをされることである。それを思うと、嘘をつくメリットはほとんどないような気がする。なので、なるべくなら嘘はつかないようにしたいと思うが…。

うそ USO 嘘

< 青空職員 >

小泉 美菜

これまで両親に、色々な嘘をついてきましたが、全てお見通しだったのかと今になって思います。そこで思うのは「逃げ道」についてです。

全てついてきた嘘を突っ込まれていたら、もっと反抗していたのかな、なんて考えました。

利用者さんとの会話でも、良い事・悪い事を伝えたくて、逃げ道を作ってあげられる支援員でありたいです。

富満 一之

自分には嘘をつきたくない。自分には嘘をつき続けると自分を見失ってしまいたい。

自分には正直に生きたいものである。自分の気持ちに正直に。

関 牧子

それは中学に入学し一か月が過ぎた頃です。一時間目は社会科の授業でした。

K先生はにこやかに教室に入って来ました。先生は当時、50過ぎの男の先生でした。

この日の授業は、緯度と経度につ



いての内容でした。『君たちは、昨日の夜9時半くらいは何をしていましたか？日本では今、朝の8時半ですがリオデジャネイロではまだ昨日の9時半なんです。』

そうK先生が話すとS君は「うそ！」と一言発しました。

その瞬間、K先生の表情はガラリと変わり、サンダル履きでツカツカとS君の席の前まで行き、止まり、そしてS君を指さし…『なんで俺がお前に嘘つかないといけないんだよ！おい！』と怒鳴ったのです。S君の発した「うそ！」は驚きの意味で、K先生の話が嘘くさいだなんて疑ったり、そんな意味では到底ないことはクラス中が承知であり、だからこの場面で怒り



小泉美菜 関 牧子 菅原輝代 富満一之 前川優香 瀬浪真子 浅野 亨

だすとは誰もが予測しておらず、それだけに教室中は凍りついたのです。

地球には時差があること、それをK先生は教えてくれました。

窓の外は5月のさわやかな風、でも1年7組は凍りついており…

窓一枚越しに温度差があることも同時に体感したのです。その出来事以来、私は容易に「うそ！」と発することが怖くなりました。

日本語の乱れが目立つ昨今、K先生は「うそー！マジ！」と言う若者に怒り貫いて居るのか、それとも柔軟になられ、受け入れていらっしゃるのかは定かではありませんが。

< ひまわり職員 >

川嶋 聡一

今回のテーマは「嘘」とのこと。私にとって今までの中で一番難しいテーマです。いつもは、ある程度すぐにこんな感じにしようかとイメージが何となくできるので、今回は出てきやしません。今、とりあえず本題に入る前に字数を稼いでいる感じになっています。

さて、本題です。人生の中で「嘘」といわれて振り返った際、思い出す嘘は中学校の時のついたものです。期末テストを、どうしても受けたくなくて、試験の前々日あたりに体調不良を訴えました。本当は、全全体調なんか悪くなかったのですが、試験に向けて勉強するのが、気持ち的にしんどく、かつ勉強していない状態



で試験に臨むのが怖く、試験が終わるまで体調不良とのことで休みました。発熱などは全くなかったのですが、親はあやしいと感じていたかもしれません。今の今まで、親に確認していないのでわかりませんが、もしかすると私の心を察して黙っていたようにも思います。胸を張れるような行為ではないので、その後の学生生活の中でまたやろうとは思いませんでしたが、今振り返って、あんなことしなければよかったという後悔は不思議とありません。その時はその時で、自分の中では追いつめられていた感じもしますので…。

41歳の今、私の「嘘」というものに対するスタンスは、相手を傷つけない、自分にも後ろめたさが残らない嘘ならばいつでも良いかなというものです。嘘なく誠実であることは大

切ですが、真正直である必要はないと思います。

たとえば、何かをもらってさほどうれしくないのに、『ありがとう』って笑顔で言っている自分…時折あります。こんなことを書くとあの人の「ありがとう」は怪しいと思われてしまいますが、自分のことを考えて、物を選んでくれたその行為に対しては確かに「ありがとう」と言えるのではないかな…えー、若干言い訳がましくなりそうなので、これにて終了させていただきます。



大木 静華

私には14歳になる甥っ子がいます。4年前のお正月、幼なじみと甥っ子とカードゲームをして遊んでいました。甥っ子はラスト1枚、私は残り2枚。色変えのカードを持っていたので、甥っ子に何色が残っているか聞いたところ、正直に「黄色」と答えてくれました。私は自分が勝つために「じゃあ緑色」と言うと、なんと！甥っ子が持っていた残りのカードは緑色だったのです。

普段どこか抜けていて正直者の甥っ子に、まさか嘘をつかれるとは思ってもみませんでした。少し腹が立ちショックでしたが、甥っ子もしっかり成長しているんだな、と何故か安心してしまいました。

その日から、私の中での可愛い可愛い甥っ子が、憎たらしい弟のような存在に変わっていきました(笑)

しかし、甥っ子には、兄弟がおらず、私も3姉妹の末っ子なので本当の弟ができたようで、とても嬉しいのです☆

今でも仲が良く、甥っ子の事が大好きです(´o`)／

嘘をつかれると、当然嫌な気持ちになりますが、その嘘が結果的に良い方向(?)へ転がることもあるのだと思いました。

ゲームでのことですが「うそ」と聞くと、このときの出来事を思い出して少し切ない気分になります(笑)

伊藤 郁

「うそ」…。

今回のお話を聞いて、幼いころの記憶がよみがえってきました。

幼稚園か小学校1.2年の頃に、人生最初で最後の万引きをした時のことを…。

私は欲しいものが買ってもらえるような、裕福な育ちではなかったのですが、誕生日とクリスマスにももらえるプレゼントが輝いて見える、そんな子供時代でした。

ある日、父に連れられて行った買い物先のこと。棚の一番下に、小さなプラスチックに入ったビーズを見つけました。もちろん、欲しいなんて言えないのですが、普段なら我慢できたのに、何度も何度もすれ違い、目に入ってしまふビーズ。手を伸ばして、ポケットに入れてしまった…。

結果としては、誰かにばれてしまう事もなく、友達には「買ってもらった

んだ。」とうそをつき、ビーズを見せていた私。でも、ずっと、後悔の念にかられて、楽しく遊んだ記憶がないんです。

人が「うそ」をつかないで生きるのはとても難しいですね。でも、してはいけない事を分かっている、ついってしまう時、そこにはそれなりの理由があるなって思います。

子育てをしていても、こどもの「うそ」に悩む時があるけれど、自分が嘘をついたときの気持ちを思い出して、なぜ「うそ」をついてしまったのか、行動の奥にある気持ちに添っていくことを忘れないようにしています。

私もこれから先、「うそ」を口にしてしまう時があると思うけれど、その時の気持ちや理由から逃げないで、その後の生き方に繋げていきたい！と再確認したお題でした。

三好 優哉

嘘というのは、ついていい嘘・悪い嘘というのがあります。

悪い嘘というのは、お金を奪ったり、相手を失望や落胆させたりする嘘、未来を奪い、精神的に傷つけたりするような嘘は絶対についてはいけません。だからといって、すべてがいけないのかというとうそでもなく、逆についてもいい嘘もあります。

相手を喜ばせ、人間関係を円満にさせる嘘。人を幸せにする嘘などはついていい嘘だと思います。

本当に嘘と言ってもいろいろな嘘がありますね！！

山縣 正典

嘘はつかなかった人はいないと思う。基本的につかなくてすむならつかない方がよいと思う。しかし、相手にとって気分を害する時や、生命等に関わる場合にはついた方がよいこともあるのではないかなと思う。

自分の利害に関わるような嘘はつかないようにしているが、気持ちの持ちようになってしまうこともある。「それで人間性を試されているんだなあ。」と感じることもよくある。皆さんも人間性やその人の器の大きさを試されているのだと感じ

ながら嘘をついてみてください。

野本美沙子

嘘とは…Wikipediaで調べると、事実ではないこと。人を騙すために言う。事実とは異なる言葉。偽りとも。と載っていました。

私は、嘘を付くのが下手です…実は、すぐ顔に出てしまうからです。なるべく、嘘はつきたくないのですが、時々、つかなくてはならない嘘(例えば、サプライズ等)があるのでその時はなるべく、ばれないように頑張っています。「嘘も方便」と言うことが、あまり出来ず、「正直ものは馬鹿をみる」というタイプなので、私には難しいです。

嘘は、Wikipediaに載っているように、人を騙すために言うので良くないものだと思いますが、時にはつかなければいけない時があります。嘘とは、このように難しいものですが、私は、あまり良いものではないと思います。

伊関 彩

嘘で思い浮かんだことは、小学生の時まで毎年我が家にプレゼントを届けに来てくれていたサンタのことです。

私が低学年の時、ふと押入れを開けると、素敵な包装紙に包まれているプレゼントを発見しました。好奇心で包みをそーっとはがすと中身はローラースケートでした。数日前に手紙で書いたはずのものです。その瞬間、子どもながらに何となく悟りました。それから毎年、クリスマスの数日前に、サンタは押入れにプレゼントを保管しているようでした。

私に夢と希望を与えてくれた両親の嘘に感謝しています。私もそんな愛情の込められた嘘がつける親になりたいです。



山縣正典 三好優哉 大木静華 伊藤 郁 川嶋聡一 伊関 彩 野本美沙子